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Prevén la construcción de un nuevo 
ambulatorío médico en Muchavista    

Llega Somos Motor, el suplemento 
especial del mundo del automóvil

Tras estudiar localizaciones diversas y visitar locales construidos y en venta, ya se ha decidido la ubica-
ción y la construcción del edificio que albergará el nuevo ambulatorio médico de Muchavista, de acuerdo 
a una decidida apuesta del actual equipo de gobierno municipal, integrado por PP, Cs y Vox, para quienes 
garantizar un óptimo servicio médico a toda la población es “prioritario”.                                         Pág. 3



Som El Campello
uLa no aprobación de los tres puntos relativos a la aden-
da del convenio con AQUAMED y la revisión de las tarifas 
del agua potable en El Campello han llevado hasta el ex-
tremo la tensión entre los grupos del equipo de Gobierno, 
Partido Popular y Ciudadanos. En un tenso pleno celebra 
el jueves 25 de marzo el portavoz Julio Oca (Cs) vertió 
graves acusaciones hacia el alcalde Juanjo Berenguer 
afirmando que fue presionado y apartado de la firma de 
un informe técnico del departamento de infraestructura y 
mando realizar un expediente paralelo sin su firma para su 
aprobación en este pleno como así ha sido.
El alcalde, Juanjo Berenguer (Partido Popular) ha negado 
rotundamente dichas presiones, “lo que hice fue llamarle 
reiteradamente para que firmará o rechazara el informe 
que ya habían firmado los técnicos” ante la no respuesta 
de Oca Berenguer afirmó que sí abrió otro expediente.
Desde Ciudadanos criticaron la forma en la que se ha lle-
vado la negociación de la adenda del convenio del cual se 
desvinculan dejando claro que no es la coalición de gobier-
no la que propone este “cheque en blanco” sino el PP de El 
Campello el que trae este incremento del recibo del agua 
“con la que está cayendo y sin la posibilidad de preguntar 

por qué ahora, por qué nosotros y por qué esas cantida-
des y teniendo como única respuesta el Trague, Calle y 
Pague”. Oca pide que se explique la verdad qué se ha pac-
tado, que supone para El Campello para los próximos 40 
años. “Queremos saber cuál es el incremento anual que 
tendría que soportar la ciudadanía campellera”, explica el 
edil quien además exigió dejar la propuesta sobre la mesa 
para poder estudiarla. El edil de Ciudadanos también pone 
de manifiesto que no hay informe de secretaria, ni de in-
tervención ni informes jurídicos que justifiquen la adenda 
y, además “se olvidan una vez más de los vecinos de la 
zona norte en donde no hay infraestructura para que llegue 
el agua desalada, ¿también a ellos el repercutirá el incre-
mento del recibo?

Respuesta del alcalde, Juanjo Berenguer, PP
El alcalde contestó a la batería de preguntas realidad tan-
to por el concejal Julio Oca como de los miembros de la 
oposición aclarando al edil de Ciudadanos que no son ne-
cesarios los informes de la Secretaría ni de intervención 
dado que “el secretario da validez a patrimonio y ya está 
informado en el mismo expediente, mientras que inter-
vención tiene poco que decir porque no es una cosa que 

tenga que ver con los presupuestos municipales”. Tam-
bién explicó que los vecinos de la zona norte tienen agua 
y seguirán teniendo agua con las canalizaciones que hay. 
“Lo que hay contemplado en las obras complementarias 
es conectar el depósito del Ramellat con el depósito de 
Xixi y su ampliación. Eso no quiere decir que en el caso 
de que la desaladora diera caudal cuando sea necesa-
rio”. Cuando le acusan de haber negociado la adenda en 
solitario el primer edil responde que, “la gente desconoce 
lo que es un alcalde, he ido a reuniones, porque no había 
nadie más, y uno se tiene que basar en quién suministra 
agua al Ayuntamiento de El Campello que es Aguas de 
Alicante y los técnicos de la casa”. También explica que 
no es cierto que vayamos a ser pioneros ya que la ciudad 
de Alicante y Sant Joan están conectados desde el 16 de 
Diciembre.
“En 2005 me posicioné en contra a las desaladoras lo que 
no quiere decir que ahora no tengamos que hacer frente al 
pago de la obra. Además, ésta no está terminada, dentro 
de lo que hoy se lleva a pleno, se lleva la amortización de 
las obras terminadas, que no son todas y en el momento 
de que se termine se realizará otra adenda”, explicó Be-
renguer.
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Ciudadanos y oposición rechazan la revisión del convenio entre Ayuntamiento y AQUAMED

Som El Campello
u En las instalaciones del Co-
legio Salesianos de El Cam-
pello, ha arrancado el curso 
de Monitor de Tiempo Libre 
(MAT) organizado por la con-
cejalía de Juventud que dirige 
Cristian Palomares (PP), diri-
gido a jóvenes del municipio. 
Con este curso se obtiene la 
titulación oficial homologa-
da por el Consell de Joventut 
de la Comunitat Valenciana. 
Como se esperaba, las 25 pla-
zas ofertadas se han cubierto 
con facilidad.
El curso consta de 310 horas, 
de las cuales 150 son de forma-
ción teórica y 160 de prácticas 
tutorizadas. Las clases presen-
ciales serán intensivas los fines 
de semana, con el propósito 
de que los jóvenes estudian-
tes y/o trabajadores puedan 
compaginar su realización con 
su actividad semanal. Tendrán 
lugar en Salesianos entre abril 
y junio, siempre con estricto 
cumplimiento de las normas 
de seguridad frente al COVID, 
que incluyen utilización de gel 
hidroalcohólico, uso obligatorio 
de mascarilla y distanciamiento 
social.
Para la obtención del título ofi-

cial se valorará el aprovecha-
miento y la calidad de la parti-
cipación (teniendo en cuenta 
que la asistencia mínima para 
poder ser evaluado deberá su-
perar el 85% de las horas lecti-
vas), y el conjunto de actitudes 
y aptitudes para el ejercicio de 
las funciones. La actividad está 
subvencionada en un 50% de 
la matrícula, que asume la con-
cejalía.
En la inauguración, Palomares 
ha animado a los inscritos a su-
perar con éxito las clases, que 
arrancan bajo el título genérico 
de “El juego como herramienta 
educativa”, y les ha hecho ver 
que las salidas profesionales 
son tan interesantes como ne-
cesarias ante una juventud que 
reclama actividades de todo 
tipo con las que ocupar su tiem-
po libre.
La época de mayor demanda 
para trabajar como monitor de 
ocio y tiempo libre es el verano, 
pero lo cierto es que el curso 
tiene más salidas profesiona-
les, como monitor de campa-
mentos de verano y urbanos, 
ludotecas, actividades extraes-
colares, hoteles, dinamizadores 
o trabajo en asociaciones de 
todo tipo.

Arranca el curso de Monitor de Tiempo 
Libre con todas las plazas ocupadas

Cristian Palomares (PP) dirigiendose a los alumnos del curso

Som El Campello
uEl Campello celebró el pasado 
viernes a las puertas del Ayunta-
miento un minuto de silencio por 
las víctimas del Covid y decretó 
tres días de luto oficial.
El alcalde, Juanjo Berenguer 
(Partido Popular) acompañado 
por sus socios en el equipo de 
Gobierno, Julio Oca (Ciudada-
nos), la concejal de VOX María 
José Sañudo Salamanques , y 

el resto de representantes de la 
corporación municipal, PSOE, 
Esquerra Unida, Compromís y 
REDcv.
De acuerdo al mandato recibido 
en el último pleno ordinario ce-
lebrado en marzo, el alcalde de 
El Campello, Juanjo Berenguer, 
decretó tres días de luto oficial en 
el municipio a partir del viernes 9 
de abril, y hasta el domingo día 
11. Las banderas de los edificios 

oficiales ondearon a media asta, 
y aquellas enseñas que no pu-
dieron arriarse lucieron crespón 
negro durante ese tiempo.
El luto se decretó tras haberse 
aprobado en el pleno una moción 
al respecto suscrita de Vox, que 
hacía referencia a la “situación 
trágica” que ha provocado la cri-
sis sanitaria en El Campello, Es-
paña y resto del mundo, con de-
cenas de miles de fallecimientos, 
millones de contagiados y siste-
mas hospitalarios colapsados.
“Tenemos que estar al lado de 
los familiares y amigos, no solo 
de aquellos que han perdido a 
un ser queridos, sino también 
de aquellos que ocupan hoy una 
cama de un hospital, de una UCI, 
o están confinados en su casa, 
tratando de poner freno a este 
maldito virus”, señala la moción 
aprobada.
Las jornadas de luto comenzaron 
exactamente a las 12:00 horas 
del viernes, momento en el que 
las autoridades y vecinos que 
desearon sumarse al acto mantu-
vieron un minuto de silencio a las 
puertas del Ayuntamiento, coin-
cidiendo con la arriada a media 
asta de las banderas oficiales.

El Campello acogerá un “Espai Labora” móvil

El Alcalde, Juanjo Berenguer (PP) junto a Julio Oca (Cs) y Maria 
José Sañudo Salamanques (VOX)

Som El Campello
u El alcalde de El Campello, Juanjo Berenguer, ha 
firmado un decreto merced al cual el municipio se 
adhiere al convenio de colaboración entre LABORA 
y la Federación Valenciana de Municipios y Provin-
cias, que permitirá instalar en la vía pública durante 
un tiempo un “Espai Labora” móvil, en el que los 
desempleados podrán recabar in situ cuanta in-
formación precisen, tanto de su situación personal 
como la referida a las ayudas contempladas por la 
Administración.
Se trata de una iniciativa de la concejalía de Fomen-
to y Empleo que dirige Maricarmen Alemañ (PP), 
con la que se pretende ampliar por un tiempo los 
servicios que hoy se prestan en el municipio a los 

desempleados.
El convenio obliga al Ayuntamiento campellero a fa-
cilitar un espacio de estacionamiento para el punto 
móvil, en un lugar accesible para la mayor parte de 
la ciudadanía en horario ininterrumpido de 09:00 a 
20:00 horas de lunes a sábados, así como facilitar 
el listado de las personas que han mostrado inte-
rés para recibir información y divulgación de los 
servicios. En los ‘Puntos Labora’ se pueden realizar 
cuantas gestiones precisan asistencia presencial, 
como renovar la demanda de empleo, actualizar cu-
rrículos, consultar ofertas de empleo, obtener cartas 
de presentación, inscribirse a ofertas de empleo, in-
formarse sobre cursos de formación u obtener cer-
tificados laborales.

Minuto de silencio por las víctimas de
COVID y tres días de luto en El Campello

Som El Campello
uTras estudiar localizaciones di-
versas y visitar locales construi-
dos y en venta, ya se ha decidido 
la ubicación y la construcción del 
edificio que albergará el nuevo 
ambulatorio médico de Mucha-
vista, de acuerdo a una decidi-

da apuesta del actual equipo de 
gobierno municipal, integrado 
por PP, Cs y Vox, para quienes 
garantizar un óptimo servicio mé-
dico a toda la población es “prio-
ritario”.
El departamento de Patrimonio 
del Ayuntamiento de El Campe-

llo, que dirige el propio alcalde 
Juanjo Berenguer, ha determi-
nado que la parcela idónea para 
construir el nuevo ambulatorio 
médico de la zona de Mucha-
vista se localiza en la calle Juan 
Ramón Jiménez, esquina con 
Echegaray, cuyas dimensiones 
(exactamente 2.797’73 metros 
cuadrados) serían más que sufi-
cientes para cubrir las necesida-
des que traslada la Conselleria 
de Sanidad para una dotación 
pública que todas las partes con-
sideran “necesaria”.
El terreno, de propiedad muni-
cipal, dista apenas 300 metros 
del actual consultorio médico, 
sito en la calle Juan de la Cier-
va, y sus dimensiones permitirían 
construir un edificio de mayores 
dimensiones de las que solicita 
la  Generalitat (300 metros cua-
drados), lo que se traduciría en 
garantizar el servicio a muy largo 
plazo, además de poder habilitar 
otros servicios municipales por 

determinar.
La parcela, además, albergará 
una zona de aparcamiento, ne-
cesaria para favorecer el acceso 
y recibir a personas con movili-
dad reducida.

Crecimiento potencial
Según comunicó la Conselleria 
de Sanidad a requerimiento del 
propio Ayuntamiento, el nuevo 
ambulatorio prestaría servicio a 
cerca de 4.000 cartillas, además 
de a desplazados. El Ayunta-
miento apuesta por construir un 
edificio más grande de lo indi-
cado por tratarse de una zona 
del municipio de gran expansión 
urbanística, y por tanto con un 
elevado potencial de crecimiento 
poblacional.
El nuevo ambulatorio acogerá 
tres consultas de Medicina Fami-
liar y Comunitaria, dos consultas 
de enfermería, una sala de ex-
tracciones, curas y pruebas es-
peciales, una sala de urgencias, 

zona de admisión y sala de es-
pera, un almacén, un cuarto de 
residuos, aseos para pacientes y 
personal, sala de estar del perso-
nal y cuarto de limpieza.
Generalitat y Ayuntamiento coin-
ciden en que la inversión es 
necesaria, y está por tanto jus-
tificada, dado que el consultorio 
actual, por sus reducidas dimen-
siones, impide que en época es-
tival se pueda reforzar el servicio 
para atender a los desplazados, 
y actualmente no se dispone de 
espacio suficiente para consulta 
de enfermería asistencial.
Otros motivos serían la inexis-
tencia de servicio de urgencias, y 
que la sala de espera se circuns-
cribe a un pasillo muy estrecho.
En lo que respecta a los plazos, 
este mismo año saldrá a licita-
ción la redacción del proyecto del 
nuevo ambulatorio, de forma que 
antes de finalizar el mandato en 
2023 la obra pueda estar ya fina-
lizada o muy avanzada.

El nuevo ambulatorio de Muchavista se levantará en un solar municipal sito en la calle 
Juan Ramón Jiménez con Echegaray, y este mismo año se licitará la redacción del proyecto

Imagen del solar
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uEn el último pleno fue eviden-
te el desencuentro entre Ciu-
dadanos y el resto de grupos 
del equipo de gobierno ¿Por 
qué se produjo? ¿Habrá otros 
puntos de desencuentro? Ló-
gicamente habrá otros puntos de 
desencuentro porque somos tres 
partidos con idearios distintos. En 
el caso de Ciudadanos éste se 
fundamenta en la política útil, co-
herente y sensata pensando en el 
bienestar de la mayoría de nues-
tros vecinos, y dejando en eviden-
cia a otros que no la hicieron.
Por eso, siempre que un partido 
de este equipo de gobierno pre-
tenda imponer su ideario a los in-
tereses del pueblo nos tendrá en 
contra. 
En el punto en cuestión no se nos 
hizo participe de toda la tramita-
ción de la gestión del convenio 
de la desaladora. El convenio de 
2006, imponía un coste del precio 
del agua inviable para los vecinos 
y que se ha hecho es alargar el 
plazo para que el coste sea me-
nor, eso no es una mejora ya que 
en definitiva lo que ocurriría, de 
aprobarse el punto, es que el re-
cibo del agua irá subiendo año a 
año durante los próximos 40 años. 

¿Crees que debería volver el 
punto al pleno? ¿Y en caso 
afirmativo?¿En qué condicio-
nes? En mi opinión creo que el 
punto va a volver al pleno en las 
mismas condiciones, pero en esta 
ocasión otros partidos que votaron 
en contra o abstención cambiarán 

su sentido del voto. Estoy seguro 
ya que al igual que nosotros otros 
partidos también habrán recibido 
presiones. Date cuenta de que es-
tamos ante un proyecto nacional. 
Por sentido común y vistas las úl-
timas noticias lo que está claro es 
que hay una obsesión enfermiza 
con la reducción del trasvase para 
crear la necesidad de poner en 
marcha las desaladoras. Y esto 
está basado en criterios políticos, 
no por criterios técnicos. En nues-
tra opinión ese convenio va a ser 
muy perjudicial para los vecinos 
de El Campello y no sabemos si 
también para el medioambiente.

Sorprendió la actuación de 
Compromís en ese pleno, es-
pecialmente crítico con vuestro 
grupo ¿cómo valoras su acti-
tud? Pues, Compromís, como 
llevamos denunciando estos dos 
últimos años, son el socio en la 
sombra del Partido Popular. En 
este punto en concreto no se defi-
nieron, no sabemos a lo que están 
jugando, pero nuestra actuación 
fue a favor de los intereses de los 
vecinos de El Campello

El vertedero de Les Canyades 
es un problema endémico en 
El Campello ¿Cómo está fun-
cionando la comisión de segui-
miento de las obras? La planta 
huele, causa molestias y trastor-
nos en la salud física y psicológica 
de los vecinos. Las obras comen-
zaron a ejecutarse en octubre y 
desde entonces, no hemos hecho 

ni una sola visita de control a las 
mismas, aunque la solicitamos al 
Consorcio. Si las obras de mejora 
no solucionan el problema nuestro 
grupo estará en contra de la aper-
tura del segundo vaso, que es el 
objetivo final de lo que se está ha-
ciendo en el Consorcio.
Por otro lado, volvemos a recla-
mar el más de millón de euros que 
nos debe el Consorcio para imple-
mentar acciones medioambienta-
les en el municipio. Se propuso 
un parque en la zona norte y es 
para nosotros una prioridad sacar 
este parque adelante en esta le-
gislatura.

La imputación del primer edil y 
del ex alcalde Benjamín Soler 
por fraccionamiento de con-
trato puso de manifiesto que 
muchos procesos se están rea-
lizando de forma irregular en el 
Ayuntamiento de El Campello 
¿necesitaba el Ayuntamiento 
una renovación de pliegos y 
contratos? ¿De qué manera 
estás trabajando en esta área? 
Sí, y a los hechos me remito. Los 
pliegos actualizados por la conce-
jalía que dirige el edil Javier Martín 
Porras (Ciudaanos) superan a los 
realizaos en las dos últimas legis-
laturas. En Infraestructuras vamos 
a conseguir regularizar todos los 
pliegos que están pendientes his-
tóricamente. De hecho, el pliego 
del mantenimiento de la depu-
radora de la zona norte ya está 
sacado y adjudicado a la misma 
empresa con unas condiciones 
mucho más ventajosas para las 
arcas municipales.

Ante las quejas de falta de 
mantenimiento en los Parques 
¿Crees que lo que hace falta es 
una mayor partida o un nuevo 
pliego de mantenimiento de 
Parques y Jardines en el mu-
nicipio? Ahora mismo la parti-
da destinada al mantenimiento 
de parques y jardines no es ni la 
quinta parte de lo que el pueblo 
necesita. Por eso estamos traba-
jando en un nuevo pliego que es-
peremos que esté listo para mitad 
de año. Para un mantenimiento 
óptimo de los parques del munici-
pio haría falta un millón de euros 
mientras el presupuesto es de tan 
solo 200.000€ de presupuesto. A 
pesar de esto ese nuevo pliego 
lo que hará es volver a los nive-
les de 2012 que fue cuando se 
recortaron los presupuestos, con 
400.000 euros y aumentar 50.000 
más. Por eso el resto de grupos 
debe comprender que esta área 
necesita otros 450.000 para ope-

rar adecuadamente. Es necesario 
el consenso de los tres partidos 
para destinar esa cantidad a este 
problema que tiene el municipio y 
no achacar todo a la gestión por-
que estamos trabajando con la mi-
tad de lo que necesitamos.

Comienza la temporada alta en 
el municipio, ¿Cómo está pre-
parando la concejalía esta vuel-
ta a las playas? Como concejal 
de playas puedo adelantar que 
este año llegaremos a un acuerdo 
con el área de Playas del Ayunta-
miento de Alicante, que también 
gestiona Ciudadanos para que la 
Playa de San Juan y la Playa de 
Muchavista tenga la misma seña-
lización para mantener la distan-
cia de seguridad anti-covid en la 
primera línea de playa. 
Por otro lado, también volveremos 
a contratar el tractor para el parce-
lamiento de los arenales para de-
limitar los cuatro metros de distan-
cia de seguridad covid entre filas. 
Y Conselleria volverá a poner con-
troladores para las playas pero si 
hacen falta más nosotros también 
aportaremos para cubrir todas las 
necesidades.
También retomaremos las playas 
sin humo, una iniciativa de la que 
El Campello fue un municipio pio-
nero en toda España. Y además, 
la concejalía de playas también ha 
hecho una fuerte inversión en car-
telería y señalética de playas para 
cubrir las exigencias de Bandera 
Azul.

Esta semana comienza la 2ª 
Fase del Mercado Municipal 
Sostenible ¿Cuáles fueron los 
resultados de la primera fase y 
cuáles son las novedades? La 
primera fase ha sido un éxito to-
tal e incluso nos han felicitado por 
ser uno de los municipios con más 
capacidad de reciclaje. Además 
con esta iniciativa también con-
seguimos que el mercado cuando 
termina su jornada se queda casi 
limpio gracias la colaboración de 
los comerciantes que están total-
mente concienciados.
En esta segunda fase se han colo-
cado cuatro nuevos contenedores 
de cartón y plásticos en las calles 
José Gomis, Alcalde José Carra-

talá y Avenida de Alcoy y se han 
colocado nuevas papeleras para 
otros residuos

Habéis dado solución a proble-
mas históricos que no han sabi-
do solucionares por anteriores 
gestores, como por ejemplo la 
renovación de los vados del 
municipio. ¿Crees que la ciuda-
danía valora esta gestión?
-Yo creo que sí y una prueba de 
ello es la renovación de las pla-
cas de vados un problema que 
el anterior equipo de gobierno no 
pudo solucionar en toda la legisla-
tura, no había nadie que sacara el 
pliego y al final el concejal Javier 
lo ha conseguido. Como también 
está trabajando en regularizar los 
veladores del paseo y el mercado. 
Otro asunto en el que también 
estamos notando el feedback po-
sitivo de los vecinos es nuestra 
actuación en Cala Baeza y su re-
generación, cuando empezamos 
a retirar barcas, Costas y Gene-
ralitat empezaron a reaccionar. 
Más de 20 años barcas varadas 
en esta cala y a nadie le había im-
portado. Y en Palmeretes también 
queremos recuperar el entorno 
acondicionando la parcela muni-
cipal actualmente llena de maleza 
y recuperar una noria y un algibe.

¿Cómo se encuentra Ciudada-
nos a nivel nacional y por qué 
los vecinos deberían confiar en 
este partido? Queremos transmi-
tir los valores de Ciudadanos que 
es transparencia máxima, lucha 
contra la corrupción y lucha contra 
los nacionalismos y los populis-
mos. 
Somos un partido que estamos 
demostrando que donde estamos 
gobernando se están llevando a 
cabo políticas que están cambian-
do la dinámica de este país.
Creemos más necesarios que 
nunca en el proyecto, somo más 
necesarios que nunca ante la po-
larización y si nadie nos quiere por 
algo serán. Somos muy buenos 
socios, pero malos cómplices. 
Somos la piedra en el zapato de 
todas las administraciones, quere-
mos hacer las cosas con legalidad 
y transparencia y ante tanto clien-
telismo es muy difícil.

“Estamos haciendo política útil, coherente y sensata 
y dejando en evidencia a otros que no la hicieron.”

Julio Oca, portavoz de Ciudadanos El Campello Y Primer Teniente de Alcalde

Julio Oca, portavoz de Ciudadanos El Campello

“Somos muy buenos socios, pero malos cóm-
plices. Somos la piedra en el zapato de todas 
las administraciones, queremos hacer las co-
sas con legalidad y transparencia y ante tanto 
clientelismo es muy difícil”
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uLa segunda tanda de repar-
to gratuito de mascarillas en El 
Campello comenzó el lunes, 12 
de abril, y se prolongará en dife-
rentes puntos de la ciudad has-
ta el sábado 24 del mismo mes. 
Miles de estas unidades de pro-

tección individual se entregarán 
a los ciudadanos en las mismas 
condiciones que la anterior oca-
sión, y bastará con demostrar la 
residencia en el municipio para 
recibir tres mascarillas quirúrgi-
cas por persona.
Al igual que ocurriera el pasado 

febrero, serán los voluntarios de 
Protección Civil quienes se en-
carguen de entregar las masca-
rillas a los vecinos. Según el dis-
positivo diseñado por el alcalde 
Juanjo Berenguer y el concejal 
de Salud Pública, Rafa Galvañ 
(PP), este cuerpo de seguridad 
atenderá las carpas de reparto, 
que se instalarán durante va-
rios días consecutivos, según 
un calendario prefijado, en la 
zona norte, Muchavista y zona 
centro.
Se ha dispuesto ampliar a 10 
los puntos de entrega de 9:00 a 
13:00 horas (tres en la zona nor-
te, otros tantos en Muchavista y 
cuatro en la zona centro), ade-
más de la sede de Protección Ci-
vil de la plaza Constitución, don-
de el reparto será por las tardes, 
de 16:00 a 20:00 horas.
El único requisito que se exige a 
los ciudadanos es facilitar el DNI 

para comprobar su residencia en 
El Campello, y se pide colabora-
ción ciudadana para que se acu-
da a las mesas de reparto instala-
das en su área de residencia.
Las fechas y lugares de reparto 
son en la zona norte, en la Plaza 
Don Carlos, el lunes 12 de abril, 
el martes 13 de abril en el Poble 
Nou y en la Plaza Urbanización 
Poblet el miércoles 14 de abril.
En la zona de Muchavista en el 
Centro Comercial Bitácoras el 
viernes 16 de abril, en la Calle 
Juan de la Cierva el lunes 19 de 
abril y en la Plaza Villa Marco el 
martes 20 de abril.
Por otro lado en la zona centro en 
el Mercadillo Municipal el miér-
coles 21 de abril, en el Vincle el 
jueves 22 de abril, en la Plaza de 
la Cruz el viernes 23 de abril, en 
San Bartolomé el sábado 24 de 
abril. Además en la sede de Pro-
tección Civil los días 12, 13, 14, 

16, 19, 20, 21, 22 y 23 de abril. Se 
mantiene operativo un servicio te-
lefónico para atender solicitudes 
de mascarillas de personas con 
movilidad reducida, a quienes se 
repartirá a domicilio. Se trata del 
número 672 213 446.
El concejal Rafa Galvañ anuncia 
que a partir del día 26, a diario y 
en horario de mañana y tarde, los 
voluntarios de Protección Civil re-
partirán mascarillas del tipo FFP2 
a comercios y locales de hoste-
lería, a razón de un ejemplar por 
trabajador.
Mientras se ultima este segun-
do reparto, la concejalía de 
Salud Pública ya ha activado 
el proceso administrativo para 
adquirir, por contrato menor, 
decenas de miles de masca-
rillas lavables, que serán las 
que se repartan a población, 
comercios, colegios e institutos 
en próximas entregas.

El lunes dio comienzo el segundo reparto gratuito 
de miles de mascarillas en El Campello

Podem L´ Alacantí propone mejorar el transporte público de la comarca con una agencia metropolitana del transporte
Som El Campello
uRepresentantes de Podem 
de los municipios de L’Alacantí 
defienden una mirada metropo-
litana para el transporte público 
y reclaman más y mejores co-
nexiones y frecuencias entre Ali-
cante y el resto de poblaciones 
de la comarca. 
El transporte público de la co-
marca de L’Alacantí arrastra pro-
blemas crónicos que deben ser 
abordados de forma integral. El 
portavoz municipal de Podemos 
en Alicante, Xavier López, jun-
to con los ediles de Podem en 
El Campello, (Eric Quiles), Sant 

Joan (Ignacio Ferreiro), Mutxa-
mel (Borja Iborra) y Natalia Je-
rez, la responsable de Sociedad 
Civil y Transición Ecológica de 
Podemos San Vicente, han com-
parecido en la mañana del 14 de 
abril en rueda de prensa conjun-
ta para reclamar más inversión 
y mejoras en las conexiones de 
transporte público de la comarca.
Además de sumarse a las de-
mandas de la comarca, por parte 
de Podemos San Vicente, Nata-
lia Jerez reivindica para el muni-
cipio más frecuencia en la hora 
punta para la línea 24 y señala 
la mala conexión existente entre 

San Vicente y otros municipios 
como Mutxamel, que perjudica 
tanto a estudiantes de la universi-
dad como a trabajadores y traba-
jadoras que viajan entre ambos 
municipios todos los días. Esta 
mala conexión supone desincen-
tivar la movilidad sostenible. 
Eric Quiles, edil de El Campello, 
coincide en que “la conexión es 
importantísima para vertebrar 
Sant Vicent, Mutxamel, Sant 
Joan y el Campello”. Quiles re-
clama también un cambio en la 
“zonificación del Tram en el mu-
nicipio, ya que está dividido en 
zona A y zona B”. Representantes de Podem de los municipios de L’Alacantí

Reparto de Mascarillas a un ciudadano
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“La primera experiencia narrando fue una locura, estar ahí fue increíble”
Andrea Segura, campellera y periodista en Jugones y narradora en DAZN

Som El Campello
uEmpezaste a jugar en el CD 
El Campello, ¿qué recuerdos 
tienes de tus inicios? ¿Cómo 
recuerdas los partidos, los en-
trenamientos? Yo lo recuerdo 
con mucho cariño por que al final 
es donde empecé a jugar al fut-
bol. Era la única chica al principio 
hasta que unos años después se 
unió mi hermana melliza que aún 
sigue jugando en El Campello y 
lo recuerdo con cariño. Si es cier-
to que note la barrera del género 
porque a cierta edad ya no se 
puede jugar chicos y chicas y fue 
cuando mi hermana y yo dijimos 
que queríamos seguir jugando en 
El Campello y nos dieron la opor-
tunidad de si conseguíamos X 
chicas para poder crear un equi-
po se crearía y al día siguiente 
nos planteamos unas 30 chicas, 
creamos el equipo femenino y el 
equipo femenino sigue existiendo 
y mi hermana sigue allí. Guar-
do un muy buen recuerdo sobre 
todo de El Campello que al final 
son mis inicios y la verdad que lo 
tengo en la memoria.

Cuando tu empezaste a jugar 
era el principio del futbol feme-
nino, ¿crees que se ha avanza-
do lo suficiente? Creo que no 
es suficiente porque no hemos 
llegado a la igualdad. Cuando 
yo empecé no había equipos fe-
meninos, jugaba en tierra, era la 
jungla, pero bueno se ha avan-
zado bastante, es verdad que 
desde que yo empecé a ahora 
es un mundo e incluso en las li-

gas femeninas yo fui notando la 
progresión del deporte por que 
al principio era bastante duro. 
Pero queda mucho por hacer, 
no podemos conformarnos con 
esto, el año que viene la liga ya 
es profesionalidad y al fin se llega 
a eso pero queda mucho todavía. 
Lo vimos con la portera del Real 
Madrid y ese acoso sexista por 
redes sociales y si eso le pasa a 
la portera del Real Madrid que es 
una figura del deporte que no le 
pasará a miles de niñas.

¿Crees que aún hay machismo 
en el futbol? ¿Por qué crees 
que a las futbolistas de la Pri-
mera Iberdrola no se les trata 
igual que a los futbolistas de 
la Liga Santander? Creo que el 
machismo está mucho más arrai-
gado en la sociedad de lo que 
nos gustaría y está en todos los 
aspectos de la sociedad y el fut-
bol se ha asociado siempre a una 
virilidad errónea que era una cosa 
de chicos, es verdad que por que 
antes solo lo practicaban chicos. 
Radica un poco ahí en que hay 
algunos sectores de la sociedad 
que les fastidia que les quiten lo 
que creen que es suyo por dere-
cho que es solo jugar a un depor-
te que no les perjudica en absolu-
tamente nada. Creo que todavía 
estamos lejos de que los chicos 
y las chicas sean tratados igual. 
Creo que no tiene que ser el obje-
tivo, si los derechos no quizá los 
salarios y todo esto que envuelve 
al futbol que tampoco es que sea 
muy normal, evidentemente tiene 

que estar remunerado el trabajo y 
por qué no igualar un poco los in-
gresos y los gastos que generan 
las chicas que cada vez son más. 
Pero el objetivo es buscar dere-
chos, reconocimientos, derechos 
laborales, que estén cubiertas le-
siones y bajas y luego ya iremos 
con el sueldo que son cosas a 
parte por que hasta hace nada 
estaban cotizando la mitad de 
las horas que hacían y son cosas 
que marcan tu vida deportiva y 
laborar porque tienes que decidir 
en cierto momento si soy depor-
tista o me dedico a otra cosa por-
que no voy a poder vivir de esto 
porque no voy a poder ahorrar. 
Al final los futbolistas tienen que 
ahorrar mucho porque su carrera 
es muy corta. En el caso de las 
futbolistas sigue sin pasar eso, no 
pueden vivir con lo que has aho-
rrado siendo futbolista.

Jugaste a futbol, ahora na-
rras, estas rompiendo barreras 
¿Cómo fue esa primera expe-
riencia de narrar? Pues fue una 
locura, estar ahí fue increíble. Es-
taba super nerviosa, además te-
nía una faringitis, me pillo en una 
época terrible de voz, de hecho 
aun sigo tocada de la voz y justo 
ahí acababan de darte el alta de 
una faringitis y claro no podía de-
cir que no a narrar. Fue increíble, 
además yo quería un o-o, fue un 
partidazo, 4-2, remontada, yo de-
cía por favor no. Además me dio 
un ataque de tos terrible, minuto 
68, voy a seguir hablando y no 
podía, entre en pánico. Me pasa-

ron todas las cosas que me po-
dían pasar de golpe en el primer 
partido, pero bueno fue una ex-
periencia y ya voy adaptándome 
a esos inconvenientes que van a 
pasar durante muchos partidos y 
a pasar de todo me lo pase bien 
aunque con la tos esa me dio el 
partido.

¿Cuál será tu próximo reto, tal 
vez narrar la Liga Iberdrola? 
Me haría muchísima ilusión na-
rrar la Liga Iberdrola, me haría 
una ilusión terrible, yo encanta-
da. Creo que lo que más ilusión 
me haría seria narrar un mundial 
o una Eurocopa femenina, creo 
que eso sería el top. Pero bueno 
poco a poco, hay que reordenar 
expectativas, vamos a ir mirando 
a lo que tengo por delante que 
es lo que queda de Premier que 
también sigo flipando por poder 
estar ahí la verdad y bueno la liga 
Iberdrola ya vendrá si tiene que 
venir. Al final yo tengo la suerte 
de que en DAZN han confiado 
en mí que también es importan-

te porque ellos también se la ju-
gaban en cierta medida. No se 
había escuchado nunca una voz 
femenina tan constantemente es 
verdad que Danae sí que ha na-
rrado partidos pero narro sobre 
todo femeninos. Ellos también 
apostaron por mí y se lo tengo 
que agradecer, si comprar la Liga 
Iberdrola pues yo fan absoluta de 
poder narrarlo

¿Cuál es el proceso para en-
trar en DAZN? Bueno ellos tie-
nen su agenda de periodistas 
y de voces y demás y de vez 
en cuando hacen pruebas. Es 
verdad que a mí me la hicieron 
cuando arrancaron en España lo 
que pasa que luego sucedieron 
un montón de cosas entre ellas 
el COVID y no se pudo arrancar. 
Yo hice la prueba con unos cuan-
tos más compañeros de la profe-
sión y luego me llamaron y ese 
fue el proceso. Yo pase la misma 
prueba que mis compañeros por 
si algunos dudan quizá que esta 
ha entrado por ser mujer.

lAndrea Segura, nacida en Alicante pero ha residido desde pequeña 
en El Campello hasta que se trasladó a Madrid en 2018. Es ex fut-
bolista del CD El Campello y del Elche CF entre otros y periodista 
que actualmente trabaja en el grupo ATRESMEDIA en el programa 
Jugones que presenta Josep Pedrerol. Ahora además narra partidos 
de futbol en DAZN y ha conseguido romper una barrera que en la 
comunicación cuesta mucho que es la narración de partidos de futbol.

Andrea Segura

Isabel García, directora de Orpea El Campello: “En 
este año no solo hemos realizado nuestro trabajo 
sino que también hemos dado un extra de cariño”

Som El Campello
uORPEA es toda una institu-
ción en El Campello, sois un 
centro especialista en el cui-
dado de personas mayores y 
dependientes con más de 30 
años de experiencias dedica-
dos a mejorar la calidad de 
vida de las personas. ¿Cómo 
definirías su trayectoria en el 
municipio? Orpea desde su lle-
gada al municipio ha aportado 
mayor salud y calidad de vida, 
y ha garantizado el bienestar de 
nuestro mayores a través de la 
profesionalidad y el respeto en 
los cuidados que ofrecemos a 
nuestros residentes. 

¿Qué significa para ti trabajar 
en un centro como ORPEA? 
Una gran responsabilidad, ya 
que las familias delegan el cui-
dado de sus seres queridos 
en nuestro centro. Y cada día 
se unen más usuarios a nues-
tro centro, lo que significa que 
nuestra familia crece cada día 
y donde los cuidados, el cariño, 
las emociones, el respeto y la 
profesionalidad se viven diaria-
mente fortaleciendo la unión con 
las familias residentes y traba-
jadores. Representa una gran 
satisfacción a todos los que tra-
bajamos aquí

Este año tan difícil todo nues-
tro reconocimiento para los 

sanitarios, enfermeros, nos 
gustaría conocer en primera 
persona ¿qué ha supuesto 
para ti este año y qué conclu-
siones sacas? Ha sido y sigue 
siendo una etapa difícil que ha 
cambiado nuestra forma de tra-
bajar y nuestra manera de re-
lacionarnos. Esta etapa nos ha 
hecho darnos cuenta de que 
la adaptación y la firmeza a la 
hora de tomar decisiones frente 
al COVID ha sido determinante 
para proporcionar los cuidados 
necesarios, atender a nuestros 
residentes y proporcionarles la 
seguridad que requerían en un 
momento tan delicado.  Hemos 
vivido la entrega desinteresada 
de todos los profesionales que 
forman parte del equipo, que 
han dado el máximo de sí mis-
mos.  Y los familiares por su lado 
han demostrado una gran con-
fianza, nos han aportado ánimo, 
paciencia y calma, y también 
han estado a la altura de las cir-
cunstancias siendo muy empáti-
cos con todos los profesionales 
del centro. 

Habéis estado en la vanguar-
dia a la hora de garantizar la 
seguridad de vuestros resi-
dentes y profesionales y por 
ello habéis obtenido el certi-
ficado AENOR por vuestros 
protocolos frente al COVID-19, 
¿Qué nos podrías destacar de 

este certificado? Esto nos ha 
permitido trabajar de una forma 
precisa, clara y estructurada, 
aplicando unos protocolos de 
actuación coordinados y efecti-
vos, que se extendían desde a la 
formación en materia de seguri-
dad y protección de trabajadores 
hasta la sectorización del centro 
para prevenir posibles brotes. 

¿Cómo habéis trabajado para 
contrarrestar la falta de abra-
zos y contacto social con los 
familiares de vuestros resi-
dentes? Todos los profesionales 
no solo hemos realizado nuestro 
trabajo sino que todos hemos 
aportado un extra de cariño, de 
afecto, de paciencia, de sensibi-
lidad para poder paliar la falta de 
contacto con sus familiares, con 
sus seres queridos. Nos hemos 
volcado en realizar llamadas dia-
rias, conexiones de video llama-
das, cartas o mensajes a través 
de la web para paliar esa falta 
de contacto físico. Todo nos ha 
permitido sobrellevar mejor esta 
singular situación.

La cocina de la residencia 
ORPEA de El Campello ha 
sido repetidamente premia-
da, ¿continuáis dando impor-
tancia a vuestros menús? La 
alimentación es un pilar funda-
mental a la hora del bienestar de 
nuestros residentes. Debido a la 

pandemia el año pasado se can-
celó el concurso de cocina en el 
que ORPEA Campello participa 
todo los años y que supone una 
manera de hacer llegar a resi-
dentes y familiares y al público 
en general, la importancia que 
tiene para nosotros la cocina.  
Este año además colabora con 
nosotros como asesor gastronó-
mico el Chef Diego, que además 
nos diseña y elabora menús 
para que nuestros residentes 
puedan disfrutar también de alta 
cocina diseñada por un Chef Es-
trella Michelin.  

También sois muy activos en 
cuanto a actividades y tera-
pias no farmacológicas, ¿ha-
béis continuado con vuestros 
actos extraordinarios a pesar 
de la pandemia?¿de qué ma-
nera? Realizamos las terapias 
de forma más individualizada, 
en grupos burbuja, con distan-
cia de seguridad y aportando los 
beneficios de las diferentes acti-
vidades y terapias que desarro-
llamos en el centro. A día de hoy 

todos nuestros usuarios están 
vacunados, se cumplen con las 
directrices que marca la Conse-
llería de Sanidad y la Consellería 
de Bienestar Social en cuanto a 
los protocolos establecidos. Pero 
sin duda alguna la vacunación 
nos ha permitido retomar pautas 
de trabajo que hasta ahora eran 
imposibles de realizar. 

En ORPEA sois una gran fa-
milia y eso sabéis trasladarlo 
a todo aquel que entra en con-
tacto con vosotros, ¿qué men-
saje enviarías a aquellas fami-
lias que aún no os conocen? 
Que tengan confianza. Somos 
conscientes de que tomar la de-
cisión de ingreso en residencia 
es una de las decisiones más di-
fíciles a las que nos enfrentamos 
porque causa incertidumbre a 
todos los niveles tanto familia-
res, emocionales. Ofrecemos 
profesionalidad y la orientación, 
el cuidado y las terapias que 
cada mayor necesita, porque se 
adaptan a cada persona y sus 
particularidades. 

lHemos vivido la entrega desinteresada de todos los profesionales 
que forman parte del equipo, que han dado el máximo de sí mismos

La residencia y centro de día Orpea El Campello

Isabel García, junto a una residente, en una foto de archivo precovid
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Som El Campello
uEl fin de semana del 10 al 11 de abril ha sido de los 
más fructíferos para el Club de Bádminton El Campello, 
con exitosa participación en diferentes competiciones ce-
lebradas en Cartagena, Córdoba y Valencia. Por un lado, 
Elena Payà se trasladó a Cartagena a jugar un máster en 
categoría sub17 en las modalidades individual y dobles 
femenino, con su pareja María Ojeda del club Rinconada 
de Sevilla. En la modalidad individual Elena llegó de for-
ma brillante hasta las semifinales, ya que una vez pasada 
la fase de grupos, todas las eliminatorias las ganó a dos 
sets, y en dobles femenino se alzó con el triunfo con un 
cómodo resultado de 21-11 y 21-17 frente a la pareja del 
club Jorge Guillén de Benalmádena formada por Paula 

Moreno y Sol Pulido.
Por su parte, el jugador Adrián Oncina participó en un 
nuevo máster absoluto en Montilla (Córdoba) puntuable 
para el ranking nacional. En esta ocasión no pudo pasar 
de los grupos en dobles e individual, aunque sí ganó uno 
de los dos encuentros en cada uno de ellos. Adrián le está 
cogiendo el gusto a la categoría reina, porque en todas 
las competiciones que ha participado esta temporada en 
la que se estrena siempre ha conseguido ganar algunos 
de los encuentros, e incluso subir al pódium en varias 
ocasiones. Estos resultados le han permitido en poco 
más de 5 semanas pasar de la posición 120 en el ranking 
nacional a la actual 45.
Por último, el domingo se disputó en Valencia el campeo-
nato autonómico sénior. A pesar de la reciente apertura 
de los pabellones deportivos con escaso tiempo para en-
trenar, los sénior del club de bádminton El Campello con-
siguieron grandes resultados, siendo Loli López la gran 
triunfadora con dos primeros puestos.
En DFB1-B2, Loli López y María Poveda fueron campeo-
nas. En DXB1-B2,  Loli López y Juan Antonio López fue-
ron campeones. En DMB1, Juan Antonio López y Antonio 
Marco (del club de Ibi) fueron subcampeones, y en DMSV 
Paco Corrales y Ernesto García fueron subcampeones.
En DXD, Paco Corrales y Grace Canero fueron también 
subcampeones; en DFB1-B2: Grace Canero fue tercera, 
y Carlos Sáez fue tercero en IMB1. Por último, en DXC1-
C2 Luisa Micó y Joan Antoni Vazquez (del club San Fer-
nando de Valencia) fueron terceros.

Excelente semana para el bádminton de El Campello

Som El Campello
uCon una inversión de medio millón de euros, la con-
cejalía de Deportes que dirige Cristian Palomares (PP), 
reformará íntegramente el Polideportivo El Vincle, lo 
hará accesible y perfectamente adecuado a la norma-
tiva que emana de la ley del Deporte, muy posterior a 
su construcción.
Es otro de los proyectos que Palomares ha encargado 
para reformar todas las instalaciones deportivas del mu-
nicipio, en algunos casos muy deterioradas por el paso 
del tiempo y el uso intenso y prolongado. La reforma, 
en este caso, afectará de forma especial y sustancial 
a la cafetería y dependencias anexas del polideportivo.
Mejorar la accesibilidad del pabellón, redistribuir los es-
pacios interiores y renovar otros destinados a vestua-
rios y aseos, son los objetivos que se marca el proyecto 
de reforma integral, un documento que ya ha recibido el 
concejal de Deportes y que se ejecutará cuando se dis-
ponga de partida presupuestaria. La obra implicará una 
inversión de alrededor de 500.000 euros. Con ese dine-
ro se conseguirá un edificio absolutamente accesible.
En esta ocasión, el proyecto se ha encargado a la 
firma “Bersam Gestión Arquitectónica”, que ya lo ha 
ultimado, con previsión de actuar en el conjunto de 
las instalaciones deportivas.
“Se trata de proyectos necesarios para adaptar nues-
tros pabellones a las leyes en vigor que se han aproba-
do con posterioridad a su construcción”, señala Cristian 
Palomares. La cafetería tendrá cocina y acceso desde 
la calle, y se habilitará un pasillo independiente para 
entrar a las instalaciones y la subida a las gradas, con 
punto de conserjería.

Una inversión de medio millón 
de euros servirá para renovar 
el Polideportivo El Vincle y 
adaptarlo a la Ley del Deporte

Gradas del Polideportivo El Vincle

Som El Campello
u Daniela Rodríguez nacida en El Campello ha sido la 
elegida por el Levante UD para un acto por el Día Inter-
nacional del Deporte para el Desarrollo y la Paz. La en-
trevista esta realizada por Ricardo Ten, deportista español 
que ha competido en natación adaptada en varios Juegos 

Olímpicos y ha ganado siete medallas entre 1996 y 2012.
En la entrevista Daniela recuerda sus inicios y recuerda 
que lleva desde los cinco años pegándole patadas a un 
balón y que empezó jugando con chicos hasta que El 
Campello Femenino le llamo para jugar con ellas, estuvo 
dos años y después la llamaron del Levante, algo que no 
pudo rechazar.
La jugadora campellera destaca que hay que tener mu-
cha constancia y respeto además de mucho compañeris-
mo y que son valores que se les intenta inculcar desde 
la escuela del Levante UD. Relata que cuando llego al 
Levante le costó adaptarse ya que no conocía a nadie 
pero que a los pocos días ya sus compañeras la trataron 
como una más. Además dice que la entidad valenciana se 
preocupa mucho por sus jugadores y jugadoras, por cómo 
van en los estudios y eso le parece muy importante ya que 
puedes ser muy bueno en el futbol pero tienes que tener 
un futuro fuera de los terrenos de juego.
Para terminar, Ricardo Ten le pidió una frase y Daniela, a 
través de una historia con la selección termina diciendo 
que «Si quieres, puedes».

Daniela Rodríguez elegida por el Levante para una entrevista 
por el Día Internacional del Deporte para el Desarrollo y la Paz

Julia Payà con el trofeo de ganadora en dobles

Daniela Rodríguez

Club Náutico Campello

Los regatistas campelleros Joan Ravie y Sheila 
Martínez, nuevos campeones autonómicos FVCV

Som El Campello
u La élite de la vela ligera auto-
nómica se dio cita el pasado fin 
de semana en aguas del Real 
Club Náutico de Valencia para 
disputar el Campeonato Autonó-
mico de la Federació de Vela de 
la Comunitat Valenciana, cita a la 
que acudieron 77 regatistas de la 
clase ILCA de la élite valenciana.
La sección de Vela del Club Náu-
tico Campello estuvo presente en 
la competición con un total cinco 
regatistas de ILCA 4 e ILCA 6 en-

tre la flota, una importante prueba 
de la vela autonómica enmarca-
da en la 57º edición del Gran Tro-
feo València. La primera jornada 
de competición arrancó con la 
presencia del viento de Levan-
te, con una intensidad alrededor 
de los 12 nudos. Las magníficas 
condiciones para la navegación 
permitieron que se completara el 
programa de tres pruebas previs-
tas para el sábado 27 de marzo. 
Sin embargo, el segundo día de 
regata amaneció con ausencia 

total de viento, lo que provocó 
que el Comité de Regatas tuviera 
que aplazar la salida. Finalmente, 
la flota se echó al agua con lige-
ro viento de 6 nudos que permi-
tió la celebración de una prueba 
para los regatistas de ILCA 4 y 
dos para la clase ILCA 6. Tras 
la disputa de cuatro pruebas, el 
regatista campellero Joan Ravie 
se alzó con la plata Sub18M en 
ILCA 4, segundo puesto mascu-
lino y 5º de la General de ILCA 4. 
Ravie alcanza así el título de sub-
campeón autonómico al finalizar 
la cita con 13 puntos y un parcial 
de 1 – 7 – 5 – (19). Además en 
ILCA 6, la regatista Sheila Martí-
nez conquistaba el bronce en fé-
minas.  Un parcial de 2 – 3 – 6 – 2 
– (8) que le valieron el 4º puesto 
de la Clasificación General y el 
título autonómico, una vez aplica-
do el descarte.
En ILCA 4, Lucas Prado finalizó 
26º con un total de 69 puntos. 
Por su parte, Júlia Pérez cerró 
su participación en el 32º, con 84 
puntos, y Gonzalo Castillo acabó 
su primera participación en el au-
tonómico de vela ligera en un me-
recido 33º puesto con 87 puntos.

A la cita autonómica acudieron 77 regatistas de la élite valenciana y 
cinco del Club Náutico Campello

Los ganadores de la prueba Sheila Martínez y Joan Ravie con 
la medalla

Som El Campello
u El pasado fin de semana se 
puso en marcha la competición 
nacional de surfski con la cele-
bración de la I Copa de España 
de  Kayak de Mar, además de 
estar considerada prueba au-
tonómica para los palistas va-
lencianos. Una primera cita del 
calendario nacional tras la sus-
pensión de la primera prueba. 
La Sección de Kayak de Mar 
del CN Campello se desplaza-
ba hasta la vecina localidad de 

Dénia para competir en esta 
primera cita del calendario de 
2021, debido a las restricciones 
provocadas por la pandemia.
Un total de 8 palistas del CNC 
acudieron a esta importante cita 
para dejar el pabellón muy alto. 
A pesar de las dudas y la incer-
tidumbre después de muchos 
meses de parón, el Kayak de 
Mar del CNC demostró estar en 
buena línea, conquistando un 
total de 5 medallas y un título 
nacional. 

Oro y dos bronces para el Kayak de 
Mar del CNC en la I Copa de España

Ramón Martín y Luismi Guillem, terceros en K2 Veterano 50-59
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u Al empezar la primavera trae un au-
mento de las temperaturas y con ello un 
mayor riesgo de otitis debido a la apari-
ción de la alergia primaveral.

En Amplivox Centro Audiologico te 
vamos a dar unos consejos:
-Evitar salir a caminar en horas de mayor 
concentración.
-Prevenir los cambios de temperatura.
-Tener una buena higiene auditiva.

Con todos esto además las Mascarillas 
que son de uso obligatorio ha contribuido 
a protegernos del polen.
Las personas que llevan audífonos de-
ben evitar la exposición al polen porque 
pueden obstruirse los dispositivos y al-

terar su funcionamiento, también deben 
mantener una buena higiene de los audí-
fonos y evitar la humedad.
Una cosa importante es que se ha de-
mostrado que los audífonos aportan 
una calidad de vida a las personas con 
perdida auditiva, ya que no solo recu-
peramos la capacidad de oir sino que 
previene la demencia, ansiedad o de-
presión. Tambien evita el aislamiento y 
la soledad que esto va enlazado con la 
Hipoacusia.
En Amplivox Centro Audiologico , te invi-
tamos a que vengas a que te asesore-
mos en lo que necesites, y ponemos a 
tu disposición una amplia gama de audí-
fonos para que disfrutes la vida en cual-
quier época del año.

Amplivox                       Violeta Jacobo - Audioprotesista

La primavera trae consigo casos de o� � s

uUna de las cosas más 
importantes que usted 
puede hacer por sus dien-
tes y encías es mantener 
una buena higiene bucal. 
Los dientes sanos no sólo 

proporcionan un buen as-
pecto a su persona y lo 
hacen sentirse bien, sino 
que le permiten hablar y 
comer apropiadamente. 
La buena salud bucal es 

importante para su bien-
estar general.
Los cuidados preventivos 
diarios, como el cepillado 
y uso de hilo dental, evitan 
problemas posteriores, y 
son menos dolorosos y 
menos costosos que los 
tratamientos por una in-
fección que se ha dejado 
progresar.

En los intervalos entre las 
visitas regulares al odon-
tólogo, hay pautas sim-
ples que cada uno de no-
sotros puede seguir para 
reducir signifi cativamente 
el desarrollo de caries, 
las enfermedades de las 
encías y otros problemas 
dentales:
-Cepíllese en profundidad 
y use hilo dental por lo 
menos dos veces al día.
-Mantenga una dieta equi-
librada y reduzca las in-
gestas entre comidas.
-Utilice productos denta-
les con fl úor.
-Visite regularmente a su 
dentista.

Rubio&Maruenda Dentistas               
Como mantener una buena higiene bucal
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Somos Motor es el nuevo suplemento de Somos L’Alacantí que nos acerca al mundo del 
automóvil con consejos, noticias, novedades y los modelos más interesantes de la tem-
porada. En estas páginas además encontrarás a los mejores profesionales a los que 
acudir ante cualquier problema con tu vehículo o si ha llegado el momento de renovarlo.

Nueva Normativa DGT

Descubre el nuevo
Peugeot 308

Manten tu vehículo
libre de Coronavirus

El mejor precio del Skoda Fabia

El mundo de
los numáticos

Nuevo Citroën C4

Un motor siempre
en condiciones
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Somos Motor
uTras el lanzamiento del primer modelo 308 que revo-
lucionó y sigue revolucionando el mundo de las berlinas 
compactas con más de 7.000.000 de vehículos vendidos 
y 42 premios internacionales a sus espaldas, entre ellos 
en 2014 fue galardonado con el título Car Of The Year, 
Peugeot presenta con mucho orgullo su nuevo Peugeot 
308.
La optimización de la arquitectura en este nuevo modelo 
refuerza la intensa seducción del nuevo diseño de gama 
alta, el primero que luce el nuevo escudo de la marca 
francesa; además beneficia la habitabilidad y asegura 
tanto el dinamismo como la identidad. Es aún más tecno-
lógico, el sistema i-Cockpit evoluciona e integra i-Connect 
Advanced, un nuevo sistema que propone ayudas a la 
conducción de última generación; y más eficiente, sigue 
fiel al “Power of Choice” estando optimizado hasta el mí-
nimo detalle aerodinámico ofrece motorizaciones híbri-
das enchufables y térmicas, tanto en motores gasolina, 
diesel o híbrido.

El nuevo 308 luce el nuevo escudo de la marca Peugeot, 
su presencia representa la evolución en diseño y tecnolo-
gía de la marca, tras él se esconde el radar para las ayu-
das a la conducción. El nuevo diseño de la casa no queda 
en el exterior, y es que la optimización de la arquitectura 
interna brinda aún más comodidad para el conductor y 
los pasajeros. La pantalla y la consola centrales han sido 
reorientadas para favorecer al máximo la ergonomía de 

conducción pero sin excluir al pasajero, consiguiendo así 
equilibrar el espacio entre los dos ocupantes de la prime-
ra fila.
Y es que en cada nuevo modelo el sistema i-Cockpit da un 
paso más, en este se produce una evolución en términos 
de ergonomía, calidad, diseño y tecnología con el nuevo 
sistema de infoentretenimiento PEUGEOT i-Connect. La 
instrumentación digital se traduce en una pantalla de 10 
pulgadas a la altura de los ojos que ofrece información 
sobre navegación conectada gracias a TomTom, radio y 
media, ayudas a la conducción, flujos de energía, etc, to-
talmente personalizables.

Los nuevos avances tecnológicos de la marca se tra-
ducen en ayudas a la conducción que van acercando 
al conductor a la conducción semi-autónoma gracias al 
pack Assist 2.0. Añade  de serie al control de crucero 
adaptativo con función Stop and Go y la ayuda al mante-
nimiento de carril 3 nuevas funciones:
•Cambio de carril semiautomático: propone al conductor 

el adelantamiento del vehículo precedente y la vuelta al 
carril a partir de 70 km/h hasta 180 km/h.
•Preconización anticipada de la velocidad: el sistema pro-
pone avanzar la adaptación de la velocidad (incrementar 
o rebajar) según las señales de limitación de la velocidad.
•Adaptación de la velocidad en curva: optimizar la veloci-
dad en función del radio de la curva hasta 180 km/h.
Este 2021 Peugeot seguirá con la línea Power Of Choice 
y el nuevo 308 ofrecerá dos opciones de motorizaciones 
híbridas enchufables cuya diferencia queda en 30 CV de 
potencia y 1 km de autonomía en favor de la opción más 
potente. El tiempo de carga de estos nuevos motores irán 
en función de la fuente de energía, desde 1 hora y 55 
minutos en una estación de carga hasta las 7 horas y 5 
minutos en un toma estándar.

Por parte de los motores térmicos disponibles son 3 las 
alternativas en gasolina, todas motores de 3 cilindros de 
1.2L; y 2 las opciones en diesel, ambas motores de 4 ci-
lindros de 1.5L.
Peugeot apuesta por la innovación mejorando los siste-
ma electrónicos y mecánicos para garantizar la óptima 
comodidad y rendimiento tanto en sus modelos térmicos 
como híbridos;   y sigue trabajando para reforzar su ima-
gen y reinventarse en cada modelo. El nuevo escudo, 
presente por primera vez en el nuevo modelo 308, y el 
propio nuevo 308 son tan solo la primera imagen de toda 
la revolución que está por llegar de la mano de la marca 
francesa.

Nuevo Peugeot 308

La revolución del modelo 308 la acom-
paña en España tanto la posibilidad de 
adquirirlo como entregar el coche usa-
do, financiar el nuevo y elegir el punto de 
entrega a través del portal online de la 
marca gracias a una compra 100% digital.

Normativa DGT
Somos Motor
u En este 2021 son varias 
normas las que han entrado 
en vigor en la nueva nor-
mativa de la DGT, algu-
nas endurecen algunas 
ya existentes y otras 
han aparecido desde 
0. Se han endurecido 
especialmente las rela-
cionadas con el uso del 
teléfono móvil al volante, 
y es que su uso pasa de 
3 a 6 puntos de sanción, 
además se multará tam-
bién tan solo por llevarlo en 
la mano sin necesidad de estar 
utilizándolo. El aumento en la re-
tirada de puntos llega a la no utiliza-
ción del cinturón de seguridad, sistemas 
de retención infantil o caso, que pasa de 3 a 4 
puntos.
Llevar mecanismos de detección de radares o cinemó-
metros en el vehículo supondrá a partir de ahora una in-
fracción grave que conllevará 500 euros de sanción y la 
retirada de 3 puntos del carné.

Otra de las reformas de la DGT ha generado cierta po-
lémica pero aseguran que está totalmente justificada. 
Afirman que poder rebasar en 20 Km/h el límite de ve-
locidad en las vías secundarias motiva a que esa acción 
se produzca en otras vías de forma ilegal, por lo que se 

ha suprimido la capacidad de 
aumentar la velocidad para 

realizar adelantamientos.

En la nueva normativa se 
podrán recuperar has-
ta 2 puntos del carné 
realizando cursos de 
conducción segura. A 
día de hoy no está cla-
ra la temática de dichos 
cursos, tan solo está 
claro que irán dirigidos 

especialmente a motoris-
tas debido a que su tasa 

de mortalidad es bastan-
te preocupante y los cursos 

pueden tener gran influencia en 
reducir los siniestros. 

Por último, la DGT se ha percatada del auge 
que están protagonizando los patinetes eléctricos, tanto 
por el aumento en las ventas de este tipo de vehículos 
como por el aumento de los accidentes que producen 
en la vía pública a peatones, y es que ya son varios los 
casos en los que los viandantes han sido arrollados a 
las altas velocidades que alcanzan los patinetes; por ello 
tráfico deja atrás las ordenanzas municipales que los re-
gulaban hasta el momento e introduce una normativa a 
nivel nacional que prohíbe su uso en aceras, zonas pea-
tonales, vías interurbanas, túneles, travesías, autopistas 
y autovías que se encuentren dentro de poblado.
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La desinfección con ozono

Somos Motor
u Su uso lo puede hacer cualquiera, pero bajo una me-
didas de seguridad debido a su gran poder de expan-
sión; por ello se recomienda dejarlo en manos de profe-
sionales. Desde la empresa americana Quail Systems, 
especializada en generadores de ozono, aseguran que 
el gas elimina el 99,9% de los patógenos en el aire, ade-
más de la covid también de las gripes como el H5N1.

La desinfección con ozono es el método más efectivo 
para eliminar cualquier patógeno que esté presente en 
el vehículo, y es que aunque suene como algo único y 
difícil de conseguir ya son varios los establecimientos 
de San Vicente, como talleres o autolavados, que es-
tán acercando este método de higienización a la loca-
lidad. Lo más adecuado es dejar el vehículo en manos 
de los trabajadores profesionales y que estos dejen el 
automóvil en perfecto estado y libre de cualquier pató-
geno vírico.

La desinfección de espacios cerrados es una de las claves para 
frenar la propagación del coronavirus. En el mundo del motor 
no iba a ser menos, y es que la desinfección del interior de los 
vehículos es clave, por ello se ha recurrido a la limpieza con 
ozono ya que este gas presenta la mayor capacidad de desin-
fección y esterilización que se conoce; a esto hay que sumarle 
que ha sido el utilizado para la limpieza del SARS, virus con 
una estructura similar a la del COVID-19 en más de un 80%.
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Skoda Remeicar Alicante 
ofrece en abril los mejores 
precios en Skoda Fabia
Somos Motor
u El Skoda Fabia es un coche com-
pacto destinado, sobre todo, a circu-
lar por ciudad. Se trata de un vehí-
culo con una amplia trayectoria en el 
sector, ligada obviamente a su éxito, 
ya que su primera versión fue lanza-
da en el año 1999.

Este modelo se ha convertido en el 
modelo más vendido de la marca 
checa, debido tanto a su sencillez 
como a sus prestaciones y, por su-
puesto, a su precio. El Skoda Fabia 
cuenta con una estética moderna y 
con el capó y la calandra tan caracte-
rísticos de la marca.

Un modelo sencillo y urbano que no 
te dejará indiferente porque cuenta 
con todos los elementos para disfru-
tar sin preocupaciones contando con 
numerosos asistentes de seguridad, 

detalles inteligentes en el interior del 
vehículo y la mejor tecnología gra-
cias a Skoda Connect.

¡Ven a nuestros concesionarios 

Skoda en Elche, Serraimport y Sko-
da Alicante, Remeicar y disfruta de 
las mejores ofertas para hacerte 
con el Skoda Fabia a un precio fan-
tástico!

www.skoda.gruposerranoautomocion.es
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El Nuevo Citroën C 4 marca la diferencia 
y combina el SUV y la Berlina

Somos Motor
u El Nuevo Citroën ë-C4 - 100% ëlectric y el Nuevo Ci-
troën C4 marcan la diferencia al combinar la elegancia, 
fluidez y dinamismo de una berlina compacta y el carácter 
de un SUV.
Con un capó alto y un frontal que recupera códigos esté-
ticos de Citroën como la firma luminosa en V, faros de do-

ble nivel y chevrones cromados que se extienden a todo 
lo ancho del vehículo.

Con un perfil aerodinámico ofrece unos generosos volú-
menes realzados por algunas líneas de la carrocería sua-
ves y robustas a la vez.
La parte trasera da dinamismo y robustez al vehículo, su-

giriendo al mismo tiempo la presencia de un maletero de 
volumen generoso.
El Nuevo C4 está equipado con Suspensiones Citroën de 
Amortiguadores Hidráulicos Progresivos®, que propor-
cionan un confort inmejorable y un efecto alfombra vola-
dora, lo que se traduce en bienestar a bordo, dinamismo 
y placer de conducir.
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Somos Motor
u El mundo de los neumáticos, aunque parezca tan bá-
sico, es uno de los más amplios del mundo del motor, 
los tipos, las trazadas, los patrones y los diámetros son 
algunas de las muchas características que tienen. 
Con conocimientos básicos es bastante complicado 
saber con exactitud cuál es el neumático perfecto para 
nuestro vehículo. Aquí dejamos diferencias entre algunas 
características y otras:

Neumáticos diagonales vs Neumáticos radiales
Esta clasificación se basa en los componentes de fabri-
cación, los diagonales están formados por capas de te-
jido que se superponen y se cruzan de forma diagonal 
formando un ángulo de 45 grados . En turismos están 
fabricados por 8 capas y en furgonetas por 12. La ventaja 
de este tipo de neumáticos es su rigidez, por contra tie-
nen poca estabilidad lateral.
La disposición radial de los materiales en las ruedas, da 
nombre a los neumáticos radiales; sus mayores ventajas 
son la flexibilidad y la durabilidad. En su contra tienen una 
menor capacidad de corregir la dirección en situaciones 
límite.

Otra distinción que se realiza entre neumáticos suena 
más propia de la fórmula 1, pero saber diferenciar entre 
neumáticos de verano, invierno o all season es más im-
portante de lo que parece. Los all season son los más có-
modos, pueden ser utilizados sin problemas en cualquier 
época del año, eso sí, no tienen ninguna compatibilidad 
con climas extremos como heladas o nieve. Los de vera-
no tienen un diseño orientado a garantizar una conduc-

ción más cómoda en situaciones climatológicas estándar, 
por lo que no son válidos para situaciones de helada o 
nieve, al igual que los all season.
Por último, los de invierno tienen un agarre diseñado para 
aguantar nieve, tormentas, carreteras con mucha agua 
y temperaturas inferiores a los 7 grados. A diferencia de 
los neumáticos veraniegos o los all season, su desgaste 
es más rápido, son más caros y no alcanzan velocidades 
máximas tan altas.

Más allá de las trazadas, las temperaturas o las caracte-
rísticas, en los últimos años ha aparecido en el mercado 
un nuevo tipo de neumáticos, los neumáticos recauchu-
tados son una opción más económica a los neumáticos 
nuevos. Los neumáticos recauchutados son ruedas gas-
tadas en lo que se sustituye su banda de rodadura usada 
por una nueva mediante un nuevo proceso de vulcani-
zación a alta presión y temperatura, el resultado queda 
como uno original.

Este nuevo tipo de neumático presenta sus ventajas y 
desventajas; son más económicos, las carcasas pue-
den ser sustituidas hasta en tres ocasiones, el proceso 
de recauchutado es más económico que el de produc-
ción de uno nuevo y a día de hoy los niveles de segu-
ridad que presentan son muy altos; todo esto los con-
vierte en una opción muy interesante y segura a tener 
en cuenta.
Pero estos neumáticos tienen una vida útil inferior a uno 
nuevo por ser sus materiales más blandos, a pesar de 
ser muy seguros, sus capacidades  de seguridad, carga 
y velocidad son inferiores a las de un neumático nuevo.

El mundoEl mundo
de los neumáticosde los neumáticos
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Talleres Balfer es garantía de experiencia, 
profesionalidad y dedicación

Somos Motor
uA lo largo de todos estos 
años de trabajo, han procu-
rado siempre contar con la 
última tecnología en la repa-
ración del vehículo, adquirien-
do una fiel clientela satisfecha 
con su servicio y dedicación. 

Son especialistas en el motor 
y todos los componentes me-
cánicos del automóvil. A nivel 
de Electrónica, disponen de 
equipo de diagnóstico para 
identificar la fuente del pro-
blema y ofrecer una solución. 
Proporcionan recambios para 

una conducción segura. Rea-
lizan trabajos de reparación 
y mantenimiento, así como 
puesta a punto de tu vehí-
culo, revisiones y pre-itv (te 
pasan Itv), vehículos de cor-
tesía, lavado de vehículos y 
se desplazan para recogida 

de vehículos.
En Talleres Balfer ponen a 
tu disposición promociones y 
ofertas para que el manteni-

miento y conservación del ve-
hículo no suponga un trastor-
no en tu economía y, muchos 
menos, en tu seguridad. 

Talleres Balfer atesora más de 30 
años de experiencia en el sector de 
la automoción. Disponemos de una 
superficie total construida de 1200 
m² distribuidos en taller de repara-
ción, zona de recambios, oficinas y 
sala de espera para los clientes.

Somos Motor
uDurante el confinamiento, como las personas, la ma-
yoría de vehículos estuvieron parados y eso repercutió 
en el estado de los vehículos exterior e interiormente. 
La puesta a punto fue algo necesario y las llamadas a 
talleres ocupaban todas las líneas telefónicas pero no 
todo el mundo a puesto a punto su vehículo, y entre que 
ya se pueden realizar desplazamientos y el verano está 
a la vuelta de la esquina traemos los puntos básicos 
para poner a punto de nuevo tu vehículo:

1.La batería: Cerca del 90% de los fallos de los coches 
se producen por deficiencias en el sistema eléctrico, 
y también el 40 % a fallos en la batería. Si se cuida 
correctamente la batería se pueden evitar estos fallos, 
además de descargas inesperadas y aumenta su vida 
útil.

Luces: El sistema de iluminación nos permite ver y 
ser vistos, por lo que su 
necesidad en la conduc-
ción lo convierte en uno 
de los puntos a revisar 
más importantes. Hay 
que tener en cuenta que 
todas las luces funcio-
nen correctamente y 
ante una bajada de in-
tensidad contactar con 
un especialista. 

Filtros: En los automó-
viles hay 4 tipos de fil-
tros: el filtro de aceite, 
el filtro de aire, el filtro 
de combustible y el fil-
tro de habitáculo. Su 
correcto mantenimiento 
tiene mucha importan-
cia, cualquier falta de 
limpieza en uno de ellos 
puede hacer llegar algu-
na impureza al motor y 
que este falle. Los filtros tienen fallos fáciles de evitar, 
un mantenimiento rápido y económico ahorra muchos 
problemas.

Frenos: Para que el sistema funcione correctamente 
conviene revisar el estados de las pastillas y los dis-
cos ya que funcionan con fricción y su desgaste debe 
revisarse y sustituirse de forma periódica. Si durante la 
conducción detectamos ruidos poco comunes o nota-
mos la resistencia del freno muy dura o muy blanda hay 
que acudir a un especialista

Neumáticos: Los puntos a tener en cuenta son pre-
sión y estado de las gomas, mantener la presión reco-
mendada por el fabricante e hincharlos una vez al mes 
garantizará una conducción cómoda. También revisar 
el estados de las gomas, tanto su estructura como su 
dibujo, evitar el desgaste excesivo ayuda a mantener 
una correcta tracción.

Amortiguadores: Los amortiguadores permiten que la 
sensación de conducción sea la más cómoda posible, 
su buena alineación hace que el contacto de los neu-
máticos con el asfalto sea el correcto y mejore el agarre 
y se retrase el desgaste.

Correa de distribución: Esta pieza necesita una aten-
ción especial debido a su importancia, es la encargada 
de los 4 tiempos del motor: admisión, compresión, ex-
pansión y escape. Su mal funcionamiento puede gene-
rar un efecto dominó afectando a más piezas, además 

de que su ruptura puede ocasionar una avería bastante 
grave en el motor. Los plazos de sustitución vienen indi-
cados por el fabricante, pero se recomienda cambiarla 
antes de lo indicado.

Refrigerante: La misión del refrigerante es vital en el 
mantenimiento de los líquidos del vehículo. Evita la 
congelación del agua del circuito y expulsa parte del 
calor que se genera en la combustión, evita un sobre-
calentamiento peligroso que podría acabar en una ex-
plosión interna.

Mantenimiento del motor



Soy Bruno, macho cru-
ce mastín con casi 6 
años.  Me gustaría es-
tar con alguien que sea 
adulto y con terreno.
Contacto: NHARA
Telf. 644 423 556

Perros en Adopción

Benji

Me llamo Benji y soy un 
cruce de 7kg y con 3 
años.  Soy jugue-
tón y me llevo 
muy bien con 
la mayoría de 
los perros.  
Soy cariñoso 
y me encan-
tan las caricias.  
Prefiero estar con gente 
adulta.
Contacto: NHARA
Telf. 644 423 556

Bruno

Enzo

Soy Enzo, un poden-
co con 1 año y medio.  
Soy muy juguetón y 
cariñoso, me encanta 
tanto a la gente como 
a todos los perros.  
Contacto: BARC
Telf. 699 822 027

Tomas

u Los perros muerden y mordis-
quean por varias razones, la ma-
yoría de las cuales son original-
mente instintivas. Los cachorros 
lo hacen para explorar el entorno. 
La madre les enseña a no morder 
demasiado fuerte y les disciplina 
cuando es necesario. Esto ayuda 
a los cachorros a desarrollar la 
inhibición de la mordedura y los 
dueños necesitan seguir con esta 
enseñanza de que los mordiscos 
no son aceptables.
Los perros pueden morder por 
varias razones 
-Miedo
-Protección de la propiedad u 
otros recursos
-Dolor o enfermedad
-Instinto depredador etc.

Cualquier perro puede morder 
si las circunstancias lo ameritan 
en la mente del perro, pero en la 
mayoría de los casos con los que 
trato, la agresividad es causada 
por el miedo y se debe a la falta 
de una socialización adecuada 
cuando los cachorros son pe-
queños.  Criadores, propietarios, 
adiestradores y asociaciones 
de rescate son los que pueden 
ayudar a disminuir la tendencia 
a morder de cualquier tipo de 
perro a través de prácticas de 
cría responsable, una adecuada 
socialización y un buen adiestra-
miento.

Desafortunadamente, algunas 
razas están etiquetadas como 

potencialmente peligrosas. Sin 
embargo, no se trata tanto de la 
raza como del historial del pe-
rro. El entorno de un perro tiene 
un gran impacto en el compor-
tamiento. Afortunadamente, la 
mayoría de los expertos están 
de acuerdo en que la legislación 
específica de la raza no es la 

respuesta.
Si su perro tiene tendencias 
agresivas, consulte primero a 
su veterinario, ya que puede 
deberse a un problema de sa-
lud. Luego, busque la ayuda de 
un adiestrador o un etólogo ex-
perimentado. Se deben tomar 
medidas serias para mantener 

a los demás a salvo de los pe-
rros agresivos. Sin embargo, lo 
más importante es asegurarse 
de que su perro esté adecua-
damente socializado como ca-
chorro para tener un perro feliz 
y equilibrado en la edad adulta. 
Siempre es mejor la prevención 
que la cura.

El miedo por falta de socialización adecuada
La causa principal de la agresividad canina
Maria Olofsson, Dip. CABC 
Etóloga Clínica, especializada en perros

Autora

Ted

Soy Ted, macho, cru-
ce husky con 8 años.  
Soy muy cariñoso con 

toda la gente y 
me gustan la 
mayoría de 
los perros.  
Quiero una 
vida tran-

quila para 
relajarme y ser 

amado.
Contacto: BARC
Telf.  699 822 027

Sergio

Soy Sergio, macho, cru-
ce pointer con 2.5 años.  
Al principio estoy muy 
tímido con la gente, 

pero una vez 
que te conoz-
ca me gustan 
las caricias, 
además me 
llevo estupen-

damente con 
todos los perros.

Contacto: BARC
Telf.  699 822 027

Me llamo Tomas.  
Soy tipo cruce 
labrador con 
8 años.  Me 
llevo bien 
con espe-
cialmente las 
hembras. Con la 
gente soy muy cariñoso 
una vez que te conozca y 
me encanta jugar con la 
pelota.
Contacto: BARC
Telf. 699 822 027

REFLEXIONES (Opinión de una experta sobre el comportamiento animal

Todos los perros están castrados/esterilizadas, con micro chip y tienen las vacunas al día
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Perro con agresividad por miedo                             Perro relajado y equilibrado
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